
 
 

SYNDICAT MIXTE D’AMENAGEMENT ET DE GESTION 
DU PARC NATUREL REGIONAL OISE – PAYS DE FRANCE 

 
COMMISSION TOURISME 

 
 
 

COMPTE RENDU DE LA REUNION DU 13 SEPTEMBRE 2023 
 
 
Etaient présents :  
 
Hervé POTEAUX Président de la Commission tourisme du Parc, Délégué Titulaire de 

VERNEUIL-EN-HALATTE 
Gérard ALLART Administrateur, Office de Tourisme Communautaire Terre de Carnelle 
Fabrice DALONGEVILLE Maire, Auger-Saint-Vincent, Gite Valeurs Parc Naturel régional 
Pierre BLANCHARD Vice-Président, Office de Tourisme Chantilly-Senlis 
Hervé BOUCHU  Comité Départemental de Randonnée Pédestre de l’Oise 
Béatrice BRUN  Déléguée Suppléante, BETHEMONT-LA-FORÊT 
Cécile HERBERT  Déléguée titulaire, conseillère municipale, FLEURINES 
Catherine Gambart Maire-Adjointe, Saint Vaast-de-Longmont 
Laurent GIRAUD Maire-Adjoint, PONTPOINT 
Christine LEGUEVAQUES Directrice, Office de Tourisme Communautaire Terre de Carnelle 
Joëlle LEMOINE Bureau d'Information Touristique de Luzarches, OT Roissy 
Olivier MALHERBE Directeur, Office de Tourisme Chantilly-Senlis 
Florence OCRE Déléguée suppléante, PRECY-SUR-OISE 
Virginie PARDO Déléguée Titulaire, COURTEUIL 
Robert PORQUIER  Comité Départemental d'Equitation de l'Oise 
Jean-Claude RIVES AP3F 
Thierry ROCH AU5V 
François ROUZE Gite Valeurs Parc Naturel régional, MONTEPILLOY 
Simon SCHEMBRI Conseiller Municipal , LUZARCHES 
Cornélis VAN-RIJSWIJK Comité Départemental du Cyclotourisme de l'Oise 
 
Brigitte SOUVERAIN Chargé de mission Tourisme du Parc 
 
 
Etaient excusés : 
 
Pier Carlo BUSINELLI Maire-Adjoint, SAINT-MARTIN-DU-TERTRE 
Jean Louis BUSSEREAU  Président Comité Départemental d'Équitation du Val d'Oise (CDEVO) 
François BERTE Responsable Abbaye Montcel, PONTPOINT 
Vincent CHARLIER Directeur, Val d’Oise Tourisme CERGY-PONTOISE 
Christophe CARRERAS  Val d’Oise Tourisme, CERGY-PONTOISE  
Alain CHASPOUL,  Comité Départemental d'Équitation du Val d'Oise (CDEVO) 
Laetitia GRAY Directrice Office de Tourisme des Pays d'Oise et d'Halatte, PONT- 

SAINTE-MAXENCE 
Doris MANDY Chambres d'Hôtes Beauvilliers, CHAUMONTEL 
Annie OCANA Guide Nature, Valeurs Parc Naturel régional 
Bruno VERMEULEN Maire-Adjoint Délégué Suppléant, PONT-SAINTE-MAXENCE 
  



 
 
M. Hervé POTEAUX, Président de la Commission Tourisme introduit la réunion en remerciant les 
participants de leur présence et en présentant l’ordre du jour : 
 

• Nouvelle version V3 pour le site https://rando.pnr-idf.fr 
• 2 nouveaux sentiers de découverte : sentier des lavoirs à Pontpoint et sentier du village à 

Coye-la-Forêt 
• Nouvelles éditions  
• Signalétique dans les Communes : S.I.L. et panneaux « Commune du Parc naturel régional »  
• Point sur l’aménagement de l’accueil aux Étangs de Commelles 
• Programme d’action 2024 
• Echanges d'informations entre les participants  

 
 
Echanges sur les informations présentées par Brigitte Souverain : (voir présentation de la réunion 
en PDF sur l’extranet du site du Parc) 
 

 Après la finalisation de la V3 du site de randonnée, il sera important de faire une 
communication large, en particulier au printemps 2024. 
 

 De même, il est suggéré qu’une information large soient diffusée pour faire connaitre les deux 
nouveaux sentiers de découverte. Par exemple, en faisant un flyer avec un QR code pour 
renvoyer vers les 2 sentiers sur l’appli de randonnée et en faisant des post sur Facebook et 
sur la Newletter du Parc. 
 

 Une discussion est engagée sur la différence entre les applications collaboratives privées et les 
applications proposées par les collectivités locales : 

o Les premières ont une optique économique et s’appuie sur la collaboration des 
utilisateurs. Les itinéraires proposés posent parfois problème car ils passent par des 
chemins privés ou hors des chemins du cadastre, ce qui peut causer des dommages 
sur la biodiversité, par exemple … 

o Les secondes mettent en ligne des itinéraires qui sont « officiels », validés par les 
communes ou les gestionnaires des lieux traversés, en général inscrits aux PDIPR. Une 
meilleure collaboration entre collectivités locales est sans doute à mettre en œuvre 
pour des gains de coûts, par exemple. 

o Le programme Geotrek permet cette mise en cohérence entre différents niveau de 
collectivités. D’autant qu’aujourd’hui il est possible de mettre des widgets d’accès à 
Geotrek de manière transparente sur des sites internet de destinations, exemple : 
https://www.destination-vexin-francais.fr/itineraires-pedestres/circuits-a-pied/ 
 

 Il est proposé que de nouveaux rallyes soient mis en ligne dans l’application Geogamming pour 
l’élargir à d’autres secteurs du Parc. 

 
 
L’ordre du jour étant épuisé et après les échanges, M. POTEAUX clôture la réunion. 
 
 


